

Les massacres d'Arméniens

à Trébizonde

L'envoyé du *Journal*, M. Henry Barby, donne sur ces horribles massacres, ces détails : *Schobanov*

Trois hommes, en particulier un Turc et deux Allemands, portent le poids des massacres de Trébizonde, dont ils furent les organisateurs.

Ce sont :

Naïl bey, président du parti Union et Progrès de Trébizonde;

L'officier d'artillerie allemand Schtangé;

L'ex-consul allemand de Tiflis, Schullenberg.

Parmi la horde sauvage des massacreurs, les « tchetas », les gendarmes et les Turcs Deunmès se distinguèrent par leur férocité.

Les horreurs commises furent telles qu'elles indignèrent et terrifièrent la majorité de la population musulmane, qui s'efforça, au moins pendant les premiers jours, de sauver quelques victimes. Un Turc, Echadir Oglou, tenta même de s'opposer, les armes à la main, aux tueries, mais il fut tué dans les montagnes avec quelques Arméniens des villages environnants qui s'étaient joints à lui.

A Trébizonde, l'œuvre d'extermination a été complète. Sur les 14,000 Arméniens qui habitaient la ville, il ne reste plus aujourd'hui que *deux familles et quatorze femmes solées* qui, grâce à la protection de Grecs, ont réussi à échapper à la férocité turque.

En outre, selon l'opinion du consul américain, on pourrait espérer retrouver dans les villages environnants quelques centaines de petits enfants arméniens.